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В статье исследован институт материнского (семейного) капитала как дополнительной меры государственной поддержки 
семей, имеющих детей, возможность использования его средств на улучшение жилищных условий. Автором раскрыты существу-
ющие в настоящее время проблемы ипотечного кредитования с использованием средств материнского капитала, затрагивающие 
в первую очередь интересы детей и касающиеся невозможности возврата материнского капитала в случае продажи банком из-за 
ненадлежащего исполнения заемщиком своих обязательств жилого помещения, приобретенного с использованием средств ма-
теринского капитала в качестве первоначального взноса. Таким образом, автор приходит к выводу о необходимости дальнейшего 
совершенствования указанного института, предлагает возможные пути решения сложившейся проблемы и представляет существу-
ющие точки зрения по рассматриваемому вопросу. 
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The article investigates the institution of maternal (family) capital as an additional measure of state support for families with children, 
the possibility of using its funds to improve housing conditions. The author reveals the existing problems of mortgage lending with the use of 
maternity capital, affecting, fi rst of all, the interests of children and relating to the impossibility of returning the maternity capital in the case 
of sale by the Bank due to improper performance of the borrower’s obligations of residential premises purchased with the use of maternity 
capital as a down payment. Thus, the author comes to the conclusion about the need for further improvement of this institution, suggests 
possible solutions to the problem and presents the existing points of view on the issue under consideration.
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